

11月18日本校の創立50周年記念式典を神戸文化ホールで行いました。西村経済産業大臣にご講演をいただき関係で、



入場者の皆様には生徒も含めて手荷物検査とセキュリティチェックを受けていただきました。特に問題なく終了しましたのでご協力に感謝申し上げます。生徒も連絡のあった生徒以外は時間通りに集合完了し、10時に開式。私の式辞では開設当時、多聞東中学校の校舎を間借りしていた話などを含め、多方面からのご協力への感謝と今後の舞子高校としての使命について話をさせていただきました。唐津兵庫県教育次長から兵庫県教育委員会を代表してのお言葉をいただいた後は、関衆議院議員に来賓を代表してご挨拶いただき、大矢同窓会長が前西村同窓会長の思いを語られ、最後に東本生徒会長が50周年を迎えられた喜びの言葉を述べ、校歌斉唱の後、1部が終了。堂々とした式典

で良かったです(校歌は1番のみ流す予定が手違いで2番が流れ始め中途半端な形になってしまい残念でしたが…)。第2部は西村経済産業大臣の講演です。おりからの要人警護ということでSPも舞台上に8人ほど幕の内側に並び、出入り口にも警察官が並ぶという物々しい雰囲気ではありましたが、大臣の話は生徒にもかなり気を遣われた内容となっており、非常に良い話をさせていただきました。印象に残りやすいようにということでA(APEC会議からのグローバルな内容)B(技術革新によるビッグバン)C(挑戦=チャレンジ)の3本柱で話されました。AはAPECの会議から帰国してすぐの状態です。今アジアで起こっていることを中心に話されました。「日本以外のアジアの国々の多くは人口が増えている。インドは世界一になったし、インドネシアも人口増が続いている。人口が増えているところは勢いがある。日本がどのような位置づけになってきているかを知る必要がある。CO2は削減が求められているが、CO2と結びつく菌の登場によって良い方向に向かっている。現状を知り、発展を止めないように進めていく必要がある。Bの技術革新では、コロナの影響で一気にAI活用が進んできた。使い方を正しくして活用していかなければならない。Cのチャレンジでは、自分の生い立ちをふまえて、紆余曲折あった今までがあったからこそ今がある。志を諦めずに続けてチャレンジしてきた結果であるから、生徒の皆さんも何かそういった物を見つけてチャレンジし続けて欲しい」という内容で締めくくられました。分刻みの日程の中、お忙しい合間を縫ってご講演していただき、ありがとうございました。

3部では過去にオリンピックや世界大会で活躍された卒業生を中心に紹介。その後モデル、俳優として活躍されている本校38回生の貴島明日香さんが登場。生徒たちの雰囲気は一気に明るくなり、あちらこちらで歓声が…。生徒代表も参加したディスカッションでは、高校時代のことや芸能界に入った経緯など真剣に話をしてくれました。また当時の担任幾田先生の説明も加わり、よりリアルに夢を実現して芸能界デビューしたことが伝わってきました。生徒たちも苦労話も含め夢の実現、夢を持つことの大切さを感じたのではないのでしょうか。4部は制服紹介。デザイナーの本校36回生倉谷さんのデザインによる新制服がコンセプトと共に紹介。環境、時代に配慮した制服であることを伝えていただきました。そして、本校3年生4人が夏服、冬服を着用して登場。最後に貴島さんが制服姿で登場すると客席の歓声は一気に上がりました。

4部構成の式典もこのファッションショーを持って無事終了。長時間にわたりましたが、生徒たちも満足げに帰路についたことと思います。50周年記念式典に向け準備に携わっていただいた先生方は勿論、前日、当日の準備、生徒指導等に当たっていただいた先生方、本当にありがとうございました。またご協力いただいたPTA、同窓会の皆様ありがとうございました。無事周年行事を終えることができ本当に良かったです。

19日には私は、神戸マラソンのお手伝いに。小寺先生は競技役員で、甲斐先生、平野先生、篠原先生はボランティア部隊の引率で生徒たちも沿道協力をしました。今回で11回目を迎えました。私は準備から第2回大会まで事務局員として関わった関係で、本部詰め電話調整担当として手伝いに行きました。18日式典

に来ていただいた貴島さんもスタート付近での選手激励に参加されており、黄色の手袋をはめて手を振るポーズでランナーがスタートしていく様子を応援されていました。本部内には交通規制に関わる監視カメラ映像を確認しながら安全確認を図り、消防本部では救急対応を担当するなど、役割が決められた中でそれぞれがルールや規定に則って安全安心な運営に勤めていました。久しぶりの電話対応でしたが、コースや準備段階のこと、競技役員のことなど当時のことを思い出しながらお手伝いできました。96%の完走率で、特にAEDを扱う事案もなかったようで、走った方々には喜んでいただけたと思います。大会関係者の皆さんお疲れ様でした。また本校のボランティアの生徒の皆さんありがとうございました。



11月20日には環境防災科2年生が小東山小学校に出前授業に出向きました。小中学校への出前授業は結構な数を行かせていただいております。防災に関わるグッズ紹介や原理説明など関心を持ってもらうための工夫をして臨んでいるようです。関係の生徒の皆さんありがとうございます。



11月21日は文化行事で、明石市民会館にミュージカル「いつだって青空〜ブルマー先生の夢〜」を見に行きました。こういった文化鑑賞は、役者、演者の表情や台詞の発し方を見て伝え方を学ぶだけでなく、内容がどういった時代背景でどういったことが現在につながっているかを感じることができるチャンスでもあります。女子体育の第一人者という井口阿くりさんにフォーカスした内容ですが明治時代で女性に対する見方が非常に厳しい時代背景のもと、現在につながってる内容も散見され、思わず見入ってしまいました。東本生徒会長のお礼の言葉で締めくくられましたが、良い文化行事だったと思います。



22日からは平常授業。来週には期末考査1週間前となります。気持ちを切り替えて2学期のまとめをしっかりとしていってください。